

# LA CONSTANCIA

DIARIO ÍNTEGRO FUERISTA

Se publica con censura eclesiástica

Año VI

Núm. 2.013

SUSCRIPCIONES Y ANUNCIOS

Véase anuncio cuarta plana

SAN SEBASTIÁN SABADO 1.º DE AGOSTO DE 1903

REDACCION Y ADMINISTRACION

Fuenterrabía, 22, entresuelo.—Teléfono 266

Este número se publica con licencia de la autoridad eclesiástica.

## ORATIO PRO ELIGENDO SUMMO PONTIFICE

Supplici, Domine, humilitate deprecemur; ut sacrosanctae Romanae Ecclesiae concedat Pontificem illum tua immensa pietas qui et pio in nos studio semper tibi placitus, et tuo populo pro salubri regimine assidue ad gloriam tui nominis reverendus.

Con suplicante humildad oramos, Señor para que tu inmensa piedad conceda á la Sacrosanta Romana Iglesia el Pontífice que te sea siempre agradable por su piadosa solitud con nosotros y sea igualmente digno de constante veneración á su pueblo, por su régimen saludable para gloria de tu nombre.

AYER se reunieron en la prisión del Vaticano los reverendísimos Cardenales de la Santa Romana Iglesia para constituir el Cónclave que ha de dar Sumo Pontífice á la Iglesia de Dios.

Mientras el Cónclave delibera y elige, la Iglesia entera debe orar noche y día, y todos los católicos debemos pedir á Dios fervorosamente y sin intermisión, que asista y llene de su espíritu y derrame la abundancia de sus gracias sobre el Sagrado Cónclave.

Y aun no basta orar fervorosamente; hay que acompañar la oración con buenas obras y penitencias satisfactorias. Y es forzoso orar con completa sumisión de juicio á los que en nombre y por encargo de Dios están reunidos para elegir Pontífice; con entera y absoluta confianza en la Providencia del que prometió estar con los suyos cuando se reuniesen en su nombre.

Los liberales y judíos hacen y publican listas de Cardenales y dan larga noticia de las conferencias, de las cábalas, de las intrigas nacionales é internacionales de que es teatro Roma á estas horas. Con la desapresión propia de la ignorancia y la impudicia que les distinguen, clasifican á unos Cardenales de intrasigentes y á los otros de conciliadores, fungen declaraciones suyas sobre la política del futuro Papa, muestran sus simpatías por el que mejor les parece y hasta apuestan por unos ú otros Cardenales, para ver si pueden sacar algo de sustancia en esta grosera y sacrilega farsa de las informaciones sobre el actual Cónclave. Están en su papel liberales y judíos, y nadie extrañará que se porten como son.

Pero los católicos, no hemos de pedir á Dios que inspire la elección del que á nosotros nos parezca mejor; hemos de rogarle con insistencia que se cumpla su divina voluntad, en la tierra como en el cielo, y nos dé el Papa que más convenga á su mayor gloria y á nuestro bien. Excusado es añadir que de hoy en adelante arrearán más y más las noticias y comentarios con que el liberalismo procurará introducir la confusión en el ánimo de los hijos fieles, y que de tales noticias y secretos hay que hacer el mismo caso que de todas las echadas á volar hasta hoy por el mismo conducto.

En Cónclaves anteriores, unas veces fué voluntad de Dios que el Papa fuese aclamado por inspiración en el acto por todos á la vez, como sucedió en la elección de Gregorio VII; otras veces ha querido que por los medios naturales fueran desechándose todas las candidaturas hasta sonar el nombre del elegido de Dios, como sucedió en la elección de Pío VII. En una forma ó en otra, los católicos sabemos de antemano una cosa que será Papa quien Dios quiera,

y que el elegido será un Vicario en la tierra.

Oremos, pues, y esperemos con ánimo tranquilo y confiado.

*Sursum corda!*

## ECOS POLITICOS

A las ocho y media de la mañana llegó ayer en el primer expreso el señor Villaverde acompañado del subsecretario de la Presidencia señor Alba.

Vinieron los dos viajeros en el break de Obras Públicas.

Esperaban en la estación el ministro de Estado y las autoridades. También estaba el señor León y Castillo que ha llegado de París anteanoche.

El presidente saludó á los que le esperaban y en el coche del ministro de Estado, se dirigió con éste á «Villa Paula».

El tren trajo 37 minutos de retraso.

Á la hora del despacho subieron Villaverde y el conde de San Bernardo á Palacio sin llevar ningún decreto á la firma.

El señor Villaverde se quedó en Palacio á almorzar con la familia real.

El señor Alba fué por la mañana á Fuenterrabía.

Quando regresó de Miramar recibió el señor Villaverde á los periodistas á quienes dijo que su viaje no tenía ningún fin político ni menos de carácter internacional; sino que únicamente se proponía dar cuenta al rey de la marcha de los asuntos en Madrid.

Añadió que era una pura coincidencia el encontrarse aquí con el señor León y Castillo y que lo de la alianza internacional no tenía visos de fundamento.

Terminó diciendo que el domingo saldrá para Madrid.

Á las cinco de la tarde recibió el señor Villaverde á las autoridades eclesiásticas, civiles y militares.

A pesar de lo que el señor Villaverde aseguró todo el mundo cree que existen entabladas negociaciones para llegar á un acuerdo entre Francia y España en los asuntos internacionales.

Responde esta política al criterio sustentado hace tiempo en un artículo del señor Silvela que publicó una conocida revista, criterio afirmado nuevamente en el Congreso por el jefe del anterior ministerio.

Á las once subió al Palacio de Miramar la comisión del Ayuntamiento de Pamplona formada por el alcalde señor Viñas y los concejales señores Martínez de Ubago (don José), Arteaga é Iraizoz.

Estando la comisión esperando la hora de audiencia con el Rey, penetraron en el salón la reina doña Cristina y la infanta doña María Teresa y dirigiéndose á los señores de la comisión manifestóles la madre de don Alfonso el agradecimiento que siente por Pamplona ante el entusiasta recibimiento que el año anterior se hizo al Rey y el interés especialísimo con que recomendará se solucionen pronto y favorablemente cuantas pretensiones traiga la comisión.

Entraron luego los comisionados á ver al Rey quien les hizo varias preguntas sobre todas las pretensiones que la comisión traía, y el señor Viñas, en nombre de Pamplona las expuso, contestando don Alfonso que todo su apoyo ha de pesar en pro de las mejores justísimas que Pamplona desea.

La comisión presentó después sus respetos á los Príncipes de Asturias y regresó complacidísima de la afectuosa acogida que tuvo en Palacio.

Hoy saludarán los comisionados á Villaverde y mañana irán á Oestona con objeto de ofrecer sus respetos al ministro de la Guerra.

Por la tarde estuvieron en la corrida celebrada en Tolosa.

El señor León y Castillo subió á Palacio á las once y media, tratándose solo de una visita de cortesía á la familia real.

## TOROS EN TOLOSA

La empresa de la plaza de toros de Tolosa no encuentra en el público tolosano el apoyo que sin duda esperaba. Ayer á pesar de sus desvelos por agradar había poca gente en la plaza y gracias á los aficionados de San Sebastián y otros pueblos vecinos que si no aquello hubiera parecido un desierto.

Preside Santos (don Emilio). Á su lado está la comisión navarra. En la plaza está también el Guerrero.

Sale Barbero, negro, y después de recibir un puyazo de Ocho lo toma por su cuenta Quinto que lo capotea muy bien obteniendo palmas de los aficionados. Los dos Chanos ponen otras puyas regulares y cuando el toro ha recibido seis, toman los palos los banderilleros sin que haya otra cosa que anotar que uno bueno.

Quinto saca todo el partido de aquel toro que tiene poca acometividad y detras de varios pases, uno en redondo muy aplaudido, deja una media y luego una regular cayendo el bicho.

Sigue Lazarillo, también negro que sale con más ánimo que su antecesor aunque se cansa pronto después de nada de particular de piqueros y banderilleros toma Parrao los trastos y tras de una faena muy pesada en que no da un pase ni regular pues pasa desde muy lejos, consigue tras una porción de intentos acabar con el toro que aun necesita el ensañamiento del puntillero.

Este ocasionó una protesta por cierta irregularidad cometida con el toro desde la barrera después de la primera... estocada de Parrao. Este estuvo muy desgraciado.

El tercero Navarrito, de igual traje que sus compañeros, trae mejor facha pero pronto demuestra que es como los otros. Huye de los piqueros y estos á duras penas consiguen arrimarse. El público pide fuego.

Maera pone algun par regular, mostrándose muy trabajador. Quinto tras de pases muy bien hechos deja un pinchazo trasero, y en vista de que no da más de sí el toro termina con un mete y saca exultándose ante el público. Este aplaude pues se muestra cansado.

Sargento, negro, sale con muchos arranques pero pronto demuestra que no tiene ganas de investir. Después de algun que otro porrazo, de matar un peñeco y de una faena muy lucida de Quinto con la capa, le ponen los banderilleros un par bueno y pasa á manos de Parrao.

Este repite la faena de antes, trabajando de lejos, ayudándole muy bien Maera. Se impacienta y de otro mete y saca como quiera tiende al toro.

El quinto es bastante flojo, careto, embiste á los de á caballo sin que en este tercio ocurra nada. Maera se gana una ovación con un par que no es bueno porque el toro no deja hacer más.

Quinto lo trabaja muy bien ayudándole el mencionado Maera, que merece los honores de la corrida, pues fué el que más trabajó. Da una estocada regular y otra buena siendo á poco alcanzado. El indispensable Maera muy oportuno al quite lo salva de un peligro inminente. Acaba con una media. Ovación á los dos.

Termina la corrida con Arbolario, que es capoteado muy bien por Quinto. Los piqueros tratan de lucirse con las picas cortas y el toro responde. Es de distinta familia que los otros aunque venga de la misma ganadería.

El público pide que pareen los maestros y se arranca Parrao con un par superior, única cosa buena que hizo durante la tarde. Quinto pone otro regular nada más, terminando la suerte los del turno.

Parrao se va al toro y á pesar de ser éste muy á propósito para una faena lucida, aquí no consigue hacer nada. Pasando desconfiado como antes clava el estoque al bicho y éste muere de una hemorragia. ¡Lástima de toro!

Los toros flojos, Quinto y Maera muy trabajadores y éste muy afortunado, Parrao desgraciado y el presidente así así.

## Cabos sueltos

Animación.—En honor á San Ignacio.—Las escuelas y el clero.

El día de San Ignacio fué para San Sebastián un día de fiesta completo.

Regatas por la mañana, partido de pelota por la tarde, música en el Boulevard al mediodía y por la noche, animación á todas horas.

Y, en todas partes muchísima gente, y aun la hubo para que Tolosa y Azeitia no se quedaran sin un contingente regular.

Las regatas tuvieron muchísimo público que esperó con interés el resultado de la lucha.

Por fin Bilbao salió triunfante ganando Ay, ay, ay del señor Carrea la copa de la reina.

En Jai Alai también hubo mucha gente y mucho interés resultando reñidísimo el partido. Quien se figuraba cuando Gamborena tenía 49 tantos y sus contrincantes 41 que habían de llegar estos á 50?

Con motivo de ser la fiesta de San Ignacio, patrón de Guipúzcoa en el Palacio de la Diputación y en la casa consistorial ondearon las correspondientes banderas.

Per la noche hubo iluminación, no teniendo nada de extraño que se honre así á San Ignacio gloria de nuestra provincia.

La banda municipal comenzó su concierto al mediodía con la gran Marcha del Santo que fué aplaudidísima.

Y vamos á otra cosa.

El órgano caciquil publica hoy un artículo titulado «Las escuelas Visteri y el clero» en que refiriéndose á lo ocurrido hace poco en Mondragón, ataca á los dignísimos sacerdotes de aquella villa.

Antes de ahora hemos hablado de este asunto, defendiendo la doctrina de la Iglesia á que se han estrictamente sujetado tanto el celoso párroco como los demás sacerdotes de Mondragón.

Hoy estábamos en la obligación de contestar las injustas y ligeras apreciaciones del órgano caciquil, pero no queremos hacerlo por no favorecer el juego de quienes pretenden mover en Mondragón cierto género de pasiones, para conseguir retener un cacicato que se les escapa de las manos.

Hace tiempo publicamos varios artículos sobre este tema. Con repetir gran parte de lo que entonces digimos habríamos contestado completamente al órgano caciquil; pero como así colmaríamos los deseos de algunos, no estamos en disposición de dar ese gustazo á los caciques de Mondragón que así excitan al pueblo con miras particulares.

Quando se calmen completamente las pasiones, cuando los exaltados se avengan á discutir con razones, ocasión tendremos de tratar de este asunto.

Entre tanto conviene insistir en que el respetable clero de Mondragón ha cumplido con su deber manteniendo con firmeza los derechos que la Iglesia tiene respecto á la enseñanza.

En San Ignacio terminó ayer la

solemnísima novena celebrada en honor del insigne fundador de la Compañía de Jesús.

El elocuente orador sagrado Reverendo Padre Félix Ibero, de la inclita Compañía ha contado en los nueve días las glorias del Gran Ignacio de Loyola y los servicios prestados á la Iglesia y á la sociedad por los beneméritos hijos de San Ignacio.

Á los solemnes cultos ha asistido gran concurrencia, resultando muy brillante la fiesta celebrada por la mañana.

El Reverendo Padre Ibero puede estar satisfechísimo de su labor, como han quedado de ella los que han asistido á la novena.

La Iglesia de San Ignacio merece una expresiva felicitación por lo bien que ha honrado á su Santo titular.

## Crónica diaria

Á las cuatro de la tarde de ayer falleció en esta ciudad á la temprana edad de 19 años, don Miguel de Egaña y O'Lawlor, después de recibir los Santos Sacramentos y la Bendición de Su Santidad.

Los funerales por el eterno descanso del finado se celebrarán mañana sábado á las diez y media en la parroquia del Buen Pastor y á continuación la conducción del cadáver al cementerio de Polloa.

Enviamos á su distinguida familia la expresión de nuestro más sentido pésame.

—Hoy á las diez tendrá lugar en la parroquia del Buen Pastor la función de Deja-vela en sufragio del alma de don José Aldasoro y Urquiola.

—En el expreso de ayer llegaron el marqués de Collantes y el conde del Fresno.

—Procedente de Zaragoza ha llegado con su señora madre y hermanas, el catedrático de Derecho Mercantil de la Universidad aragonesa, don Antonio de Lafiguera.

—Procedente de Loyola llegaron ayer unos sacerdotes católicos peranceses, los cuales han hecho una peregrinación á la incomparable Basílica de San Iguacio.

## NOTICIAS

### Desde Urdaneta

Señor Director de LA CONSTANCIA.

Muy señor mío: Inequivocas pruebas de acendrado amor son las que han demostrado los moradores campesinos de este barrio de Urdaneta de Aya, hacia el Augusto Pontífice León XIII que por disposición divina pasó á mejor vida en la que reposará en eterno descanso, á juzgar por la práctica de sus virtudes por la causa que ha defendido y por la muerte del justo que ha obtenido.

Ha muerto nuestro Amantísimo Padre León XIII, y ha muerto con unabuna vida y lleno de días, cual otro Abraham. Como Pastor Universal de su grey, ha dejado un gran vacío; porque la mejor y más casta esposa la Santa Iglesia ha quedado viuda y nosotros nos hallamos sin padre.

Impulsado pues por tan irreparable pérdida y queriendo acompañar en su justo dolor á la Iglesia universal, este católico vecindario ha enjugado sus lágrimas ante el fúnebre túmulo de León XIII rogando en sus repetidas y fervientes oraciones al Altísimo, reciba con paternal abrazo en su seno al que tanto se distinguió en vida en defender la más grande de las causas.

Á la simple iniciativa del párroco sobre el funesto acontecimiento todos los feligreses han dado una verdadera prueba de amor hacia el Soberano Pontífice León XIII, de